

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración é Imprenta, Rua Nueva, 13 pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD
Línea en 3.ª pág. 0,10.—Sección local 0,50
Comunicados y reclamos á precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre.

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provin-
cias y Portugal, 3,50 trimestre.—Extranjero,
5 pesetas semestre.

Año XII

Vernes 25 de Octubre de 1907

Núm. 3.595

La interpelación sobre Marruecos

Las preguntas que sobre los asuntos de Marruecos formuló en el Senado el Sr. Sánchez Román, dieron ocasión al señor ministro de Estado para hacer interesantes manifestaciones.

Con perfecto dominio de la cuestión, con una gran claridad y con exquisita precisión, dijo el Sr. Alzola, al dar todo el detalle de lo que le preguntaban, de tal modo que conociera el Parlamento; de tal modo que no solo desvaneció muchas de las inteligencias en que ha incurrido la prensa por efecto de una información telegráfica tendenciosa, sino que creemos que nada nuevo se podrá decir durante el debate á que dé lugar la interpelación del Sr. Sánchez Román, si es que éste se decide á explicarla.

Es curioso que el senador demócrata se doliera del silencio del Gobierno, olvidando, sin duda, que siendo el ministro de Estado se concertó un tratado con Francia, que según se dice modificaba el de 1904, y que de ese tratado de Septiembre de 1905 no se dió conocimiento al Parlamento, ni supo de él nada la prensa ni sabemos que se comunicase siquiera á los jefes de las minorías.

Pero aún más curioso que esto es el hecho de la manifiesta oposición de criterio revelada por los Sres. Groizard y Sánchez Román; oposición que llevó al primero, en las prudentes y discretas frases que como hombre avezado al trato de las cuestiones internacionales hubo de pronunciar, á decir algo que revelaba que su autorización judicial es poco favorable á la obra realizada en Argel.

Por lo demás, el tono del discurso del Sr. Groizard fué de gran benevolencia para el Gobierno, no vacilando en declarar, que, en su concepto, un deber patriótico aconseja al Gobierno no admitir la interpelación.

AL GUADALQUIVIR

Tú, á quien ofrece el apartado polo,
hasta donde tu nombre se dilata,
preciosos dones de luciente plata,
que envidia el rico Tajo y el Pactolo;
para cuya corona, como á solo
rey de los ríos, entreteje y ata
Patas su oliva con la rama ingrata,
que contempla en tus márgenes Apolo;
claro Guadalquivir, si impetuoso
con crepantes ondas y mayor corriente
cubrieres nuestros campos mal seguros;
de la mejor ciudad, por quién famoso
alzas igual al mar la alta frente,
respeto humilde los antiguos muros.

Juan de Argujilo.

Causas ruidosas

Un crimen de hace veinticinco años

En el Tribunal Supremo se celebrará próximamente la vista de un recurso por infracción de ley, contra sentencia dictada por la Audiencia de Sevilla que condenó á Joaquín Jiménez, Antonio Rodríguez y Francisco Borja por el delito de asesinato, cometido el día 6 de Octubre de 1882, en la persona de D. José Martínez de la Cámara, en el cortijo Soto Malero (Ecija).

El móvil del crimen no deja de tener, aparte de la cuestión jurídica que se ventilaba, su parte novelesca, como si arrancada fuera de las páginas de un folletín terrorífico.

D. José Martínez de la Cámara, hacendado andaluz, tuvo relaciones amorosas íntimas con una garrida moza, Joaquín Jiménez, fruto de cuyos amores nació un niño. En este estado las cosas, ambos amantes decidieron un día legalizar su situación y, como es consiguiente, la del pequeño hijo de aquellas relaciones. Contratan matrimonio ambos amantes, y legitimado por subsiguiente matrimonio el niño, ya tenemos á la antes cortijera, á la moza de labor, convertida en señora dueña de grandes propiedades.

Pero lo más notable del caso es que aquella improvisada señora, en vez de procurar, por cuantos medios le fuera posible, el hacer la felicidad del hombre que, además de haber dado un nombre al hijo de ambos, la había llevado al altar, no sólo no tuvo este motivo de agradecimiento, sino que, en unión de otros mal-

dados, llevaron á cabo el crimen que ha permanecido en el misterio desde la fecha de su perpetración, que tuvo lugar el 6 de Octubre de 1882. ¿Qué ocurrió en aquella ya lejana fecha?

El 7 de Octubre de 1882 la doña Joaquina se presentó á las autoridades del pueblo de Ecija, denunciándolas que su esposo había desaparecido de su casa, habiéndose llevado dinero en abundancia, por lo que sospechaba le hubiera ocurrido alguna desgracia.

Instruyese sumario, y al mes siguiente en Noviembre de 1882, se sobresee la causa, y en este estado quedan las cosas hasta que el año 1883, á virtud de denuncia del fiscal del Tribunal Supremo, se abrió el sumario, se procesó á nueve personas, y en Octubre de 1884 se sobreseyó provisionalmente la causa.

Ya pueden respirar tranquilos los autores; ya, si su conciencia no los atenea con constantes remordimientos, pueden dormir por otra temperatura. Efectivamente; el 1888 unos penados del Penal de Ozaña denunciaron nuevamente el hecho, practicándose nuevas diligencias sumariales, que dieron el mismo resultado que las anteriores.

Llega, por fin, el año 1906, y entonces es cuando se descubren los detalles todos del crimen.

¿Cómo? Practicándose unas escavaciones en el cortijo de Soto Malero el año 1906, encontráronse unos restos que, previas las diligencias y averiguaciones hechas, se vino en conocimiento de quien era la persona á que dichos restos correspondían.

Entonces se abrió nuevamente el sumario; pero ya en esta ocasión toma nuevos rumbos, cuales son los de haberse decretado en esta época el procesamiento de los hoy condenados ya por la Audiencia de Sevilla.

Lo más particular del caso fué que, al declarar en esta última etapa los hoy acusados, no sólo no negaron su delito, sino que con todos sus detalles lo explicaron.

¿Razones para declarar últimamente de manera tan explícita?

Es de creer que los móviles que aconsejaron á la doña Joaquina y sus compañeros á confesar su odioso crimen, fuera el tener la creencia, por haberse aconsejado así alguien, de que el delito ya había prescrito.

Elo fué que la Audiencia de Sevilla condenó á los tres procesados á sufrir la última pena, y que en la actualidad se halla pendiente esta causa del señalamiento de vista.

Generales del Ejército

Se ha publicado el escalafón del Estado Mayor del ejército; de él sacamos los siguientes datos:

En el año anterior figuraban en el escalafón:

En la sección de actividad: tres capitanes generales, 31 tenientes generales, 60 generales de división y 120 generales de brigada.

En la sección de reserva: 10 tenientes generales, 42 generales de división y 233 de brigada.

En el escalafón actual figuran:

En la sección de actividad: 2 capitanes generales, 30 tenientes generales, 60 generales de división y 120 generales de brigada.

De 2 capitanes generales, el más joven, que es el actual ministro de la guerra, ha cumplido en Julio sesenta y seis años.

De 30 tenientes generales, 25 pasan de los sesenta años.

De 60 generales de división 44 han cumplido ya esa edad.

De 120 generales de brigada, 78 se hallan en ese mismo caso.

Los más jóvenes en las tres categorías del generalato son: el teniente general Echagüe, que el mes próximo cumplirá cincuenta y cinco años; el general de división Borbón (D. Alberto), que en Febrero cumplió cincuenta y tres, y el general de brigada Agullera, que en Diciembre cumplirá cincuenta.

De cincuenta á cincuenta y cinco sólo hay tres generales de división y 11 generales de brigada.

Los grandes "trusts" americanos

Quiebra colosal

El «trust» Kinnerlocker. Suspensión de pagos. Pánico en Nueva York. Un pasivo de 300 millones. Intervención del Gobierno. Los «trusts» alarmados.

Los periódicos de Londres publican extensos telegramas de «Nueva York» acerca de la terrible crisis financiera provocada por la situación del «trust» Kinnerlocker. El «trust» amenaza ser uno de los más enormes que registra la historia económica de los Estados Unidos.

He aquí las causas y el proceso de la crisis:

El Banco Nacional de Comercio, que dirige el multimillonario Mr. Pierpont Morgan, ha rehusado la representación en Bolsa al «trust» Kinnerlockera. Esto que conoció la noticia por provocar un pánico espantoso, que alcanzó no sólo al Estado de Nueva York, sino á todos los Estados.

El pánico aumentó con el rumor de que se había suicidado el director del «trust».

La muchedumbre, loca de temor, asaltó las cuatro sucursales del «trust». Los empleados no habían abierto aún las puertas, que saltaron hechas pedruzcos, antes de la hora de pagos. Sin embargo, los imponentes se limitaron á retirar los fondos que tenían depositados, y en pocas

cas horas recogieron cuarenta millones de dollars.

A la una de la tarde las cuatro sucursales habían agotado sus fondos. Seguían llegando imponentes de estos últimos días para retirar capitales, y no había ya dinero en caja.

Era necesario suspender los pagos. La suspensión por causa de falta de fondos disponibles trajo inmediatamente la quiebra del agente de cambio Mr. Mayer, por treinta millones de francos.

El «trust» Kinnerlocker tiene créditos en contra por 300 millones, que debe entregar á sus clientes.

Para detener el pánico el Gobierno ha acordado poner los fondos á disposición del mercado financiero. Con este objeto el ministro del Tesoro fué inmediatamente á Nueva York.

La crisis sobrepuja á todas las precedentes.

En los círculos financieros se atribuye la causa de la crisis y de la ruindosa quiebra á la campaña del presidente Mr. Roosevelt contra el «trust».

Y lo que hace que el pánico sea mayor, es que cuando la evidencia sea la mayoría de los grandes «trust» corren el mismo peligro.

AGUSTINA DE ARAGON

En los salones del Ateneo Mercantil de Zaragoza ha quedado expuesto el proyecto de monumento á Agustina de Aragón, obra de Mariano Benlliure.

Huyendo el escultor de la representación que la leyenda vulgar, ha colocado á la heroína sobre amplio pedestal de sección cuadrada, con el uniforme de oficial del Ejército, con la mano izquierda apoyada en la espada y el pie izquierdo apoyado sobre un cañón.

El pedestal está montado sobre una amplia escalinata; en los escalones de delante hay un esbelto baturro con ramos de laurel en las manos y el guitarra en la espalda.

En las caras laterales del pedestal hay relieves que representan á la condesa de Bureta, Casta Alvarez y Maria Agustina otras heroínas de aquellas históricas jornadas.

En la cara posterior, un león devora á un águila, y una inscripción que dice: «Zaragoza á sus heroínas».

En la cara, y junto á los laureles que eleva el baturro, se lee: «4 de Julio de 1808» y otro relieve representa á Agustina de Aragón disparando el cañón.

El conjunto es severo y grandioso.

Las figuras del baturro y la de Agustina son obras dignas del eximio artista, y el grupo del león y el águila una verdadera filigrana.

El monumento se ha de inaugurar el próximo Mayo y será emplazado en la Puerta del Portillo, donde la heroína defendió el y el 7 de Julio de 1808 la batería allí emplazada conquistó por su valor la inmortalidad.

GALICIA

La sesión solemne que el año próximo celebrará la Academia Gallega tendrá lugar en Orense.

Mañana sábado llegará á Vigo el jefe del socialismo español Pablo Iglesias.

El domingo se celebrará un mitin en aquella ciudad saliendo después para la Coruña.

Visitará otros pueblos gallegos.

Dicen de Rivadavia:

«La actual cosecha es abundantísima.

Los vinos, que son superiores, se cotizan de 40 á 43 pesetas moyo.

Buen número de mercaderes recorren las bodegas haciendo importantes compras de nuestros sabrosísimos caldos».

La sociedad de dependientes de comercio de Orense ha organizado un festival á beneficio de los damnificados por las inundaciones de Málaga.

Consistió la fiesta en un concierto por la banda municipal y el orfeón «Unión Orensana», dándose después muerte por tres aficionados, á tres becerros de acreditada ganadería.

En Toura, parroquia de San Torcuato de Allariz ocurrió una sensible desgracia.

Una joven que se hallaba pastoreando ganado, fué acometida y volteada dos veces por un buey.

La infeliz muchacha sufrió heridas gravísimas.

Llámanse Dolores Quintas Banco.

En la estación de Lugo han sido detenidos dos carteristas, á quienes se acusa de haber robado al vecino de Vivero Antonio Ledo Louzan una cartera con 260 pesetas y un cheque por valor de 526, en el trayecto de Lugo á Coruña.

De las prisiones militares del Arsenal del Ferrol se ha fugado el marinero de la Armada Hilario Severiano Aja, procesado por varios delitos.

La evasión la hizo saliendo por la puerta de la factoría y trasladándose al muelle de San Fernando donde tomó un bote y pasó al otro lado de la ría.

Hilario Aja no es la primera vez que se fuga del Arsenal.

Se dió sentencia condenando á dos meses y un día de arresto mayor y al pago de costas á Adolfo Marcial Somoza Casá, procesado en el Juzgado de Noya por el delito de lesiones graves.

Han contraído matrimonio en Vigo la señorita María C. M. reira y el pariente de Adán D. Francisco Román Arniches.

Luis Varela Ferreiro, procesado en el Juzgado de Ordenes por hurto, ha sido condenado á dos meses y un día de

— 218 —
dad es que hizo cuanto estuvo de su parte para cumplir su palabra.

Pero dieron las cinco y media, las seis, las siete y la paciencia de Clemente se agotó y empezaron las preocupaciones. ¿No podía Dunbar haber intentado deshacerse de Margarita al ver que estaba perdido?

Pero una casa no es un bosque solitario. No: Dunbar no podía haberse atrevido á cometer un crimen en su propia casa. Hubiera sido lo mismo que entregarse voluntariamente á la justicia.

A pesar de estas reflexiones, Clemente resolvió no esperar mas, y á su vez se dirigió á Mandesley-Abbey.

—¿Habeis visto entrar aquí á una joven hace algún tiempo —preguntó á uno de los porteros que seguían conversando tranquilamente detrás del cierre de cristales.

—¿Una joven que ha estado hablando mas de una hora con Mr. Dunbar? —le contestó el interpelado. —Pues hace mas de otra que se ha ido.

—¡Mas de otra! —exclamó Clemente. —¡Es imposible!

—Sin embargo, yo la he abierto la puerta —repuso el portero, volviendo la espalda á Clemente.

Al más leve ruido volvía la cabeza hacia la puerta, creyendo que era Margarita que llegaba.

¿Se habría cruzado con ella en el camino? No era posible, porque la hubiera visto. ¿La habría retenido Dunbar, á la fuerza, en Mandesley-Abbey? También era imposible. El portero la había visto salir, y no podía tener interés en engañarle.

Terminada la comida, la señora Auston se levantó de la mesa, exclamando:

—Comienza á inquietarme vivamente la tardanza de Margarita.

Clemente, sin contestarla, se levantó á su vez, y poniéndose el sombrero dijo:

—Voy á buscarla.

Y salió de la habitación sin despedirse de su madre.

Al extremo del corredor que separaba las habitaciones ocupadas por Clemente, su madre y su amada, de la escalera, había un farol, de luz mortecina, y al llegar á él Clemente se detuvo.

Había visto á Margarita que subía precipitadamente la escalera.

—¡Ah! ¡sois vos! —exclamó precipitándose á su encuentro.

—¡Gracias á Dios!...

Pero Margarita rechazó la mano que le ofrecía Clemente.

—Mi madre os espera, venid —la dijo Clemente sin fijarse en aquel movimiento de repulsión.

—No os acerqueis á mí, Clemente, no me toqueis —exclamó Margarita, que estaba pálida como una muerta. —Os mancharías. Yo no he nacido para asociar mi suerte á la de un hombre honrado.

Y rechazando á su amante, continuó subiendo las escaleras.

Clemente no se atrevió á detenerla, limitándose á seguirla, víctima de nuevas preocupaciones.

arresto mayor y á indemnizar con 24 pesetas al perjudicado.

El domingo 3 de Noviembre celebrarán los agricultores de Coles, Orense, un mitin, el cual se espera que asistan más de dos mil personas.

En el extenso campo contiguo al santuario de los Gozos, se levantará una tribuna para los oradores.

Un acreditado artista dedicase estos días á engastar en el viril del altar mayor de la basílica de Lugo, varias piedras preciosas que una virtuosa dama regaló con este objeto.

Mientras se lleva á cabo este trabajo fué sustituido el viril por otro más pequeño.

Por el gobernador de Pontevedra ha sido multado en cien pesetas el Sr. San Román, de Vigo, por atravesar su automóvil algunas calles de dicha capital á la velocidad máxima, poniendo en grave riesgo la vida de los transeúntes.

Como el multado es reincidente, se le ha retirado también la licencia para usar dicho automóvil.

En la feria que el sábado se celebró en Palas de Rey, fué detenido Manuel Paseiro Rouco, de 24 años de edad, ministro de oficio, por maltratar de obra al alguacil de aquel juzgado.

La Guardia civil ocupó al muchaño en el acto de la detención un revólver y un cuchillo, armas que esgrimió contra el alguacil.

La Comisión provincial de Pontevedra ha aprobado el proyecto para construir un cementerio en la parroquia de San Adrián de Cobres, término municipal de Vilaboa.

Dicen de Orense que se ha fugado de aquella penitenciaría el famoso Mamed Casanova.

Parece que se han suspendido los ejercicios de oposición al beneficio de maestro de capilla de la catedral de Lugo, pues el único aspirante que había se retiró saliendo para Huesca, punto de su procedencia.

Habrà, pues, que anunciar nuevamente la vacante, por cuarta vez.

Los que mueren

En Vigo D. José Martínez Doval. —En Coruña D. Joaquín B. Sur Seoane y la niña Leandra Vázquez L. Moutardín.

—En Bóveda (Amoeiro) don Andrés Visc Muñéz.

Sección Oficial

GACETA DE MADRID

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Señalando la hora en que ha de verificarse la recepción general con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina. Reales decretos resolutorios de competencias de jurisdicción.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando vocal secretario de la Junta calificadora para el examen de los que pretendan ingresar en el Cuerpo de Aspirantes á la Judicatura y al Ministerio fiscal á D. Benito Aparicio y Pérez.

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan á los interesados que se relacionan, las cantidades que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda.—Real orden resolutoria de un recurso de alzada interpuso por D. Ramón Servit, contra un acuerdo del delegado de Hacienda de la provincia de Murcia.

Fomento.—Real orden condecorando una multa impuesta á la Compañía de los caminos de hierro del Sur de España con motivo de haber enganchado tres vagones con dinamita á un tren de viajeros.

Otra admitiendo la renuncia que del cargo de verificador de contadores eléctricos de la provincia de León ha presentado don Mariano Guesta, y disponiendo se anuncie á concurso la vacante.

Otra aprobando el presupuesto formulado por el director de la Escuela práctica de Agricultura regional de Canarias para atender á los gastos de explotación.

Otra aprobatoria del proyecto de edificaciones formulado por el director de la Escuela práctica de Agricultura regional de Badajoz.

Administración central.—Estado.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero súbdito español Magín Sobregués Fricola.

Hacienda.—Junta clasificadora de las obligaciones procedentes de Ultramar.—Rectificación de errores padecidos en las relaciones de créditos publicadas en la «Gaceta» en las fechas que se expresan.

Dirección general del Tesoro público.—Autorizando á D. Ciriano Zubeldía, vecino de Tolosa, Guipúzcoa, para verificar una rifa con carácter particular y en unión de la Lotería Nacional.

Gobernación.—Dirección general de Administración.—Convocando á exámenes de practicantes entre los alumnos de la Facultad de Medicina que hayan cursado el primer año cuando menos.

SANTIAGO

La comisión provincial de Pontevedra acordó el ingreso, por cuenta de fondos provinciales, en el Hospital de San Lázaro de Santiago, de los leprosos vecinos de la parroquia de Campaña (Valga) José Neira Romay, María Neira Romay, Andrés Barreiro Ferro, Peregrina Benavente Gómez, Concepción Lorenzo Gómez, Manuel Castroguí Ferro y Alejandro Cordero Romay.

El día 1.º de Noviembre comenzará el desestero de las Salas de la Audiencia. Con tal motivo no habrá vistas hasta el día 6.

Los labradores de las cercanías de esta ciudad, aprovechando la temperatura de estos días, dedicanse á la recolección del maíz y de las patatas.

Otros en cambio están realizando la siembra, que se efectúa en inmejorables condiciones.

Varios enteros del municipio proceden estos días á limpiar la cloaca de la calle de la Curricoba, que desagua en la Ría de San Pedro.

Dicha cloaca hallábase totalmente obstruida por escombros que las aguas se encargaron de depositando en ella y hacía que las casas vecinas se inundasen sin que los dueños de ellas se explicasen como.

Se viene procediendo en el cementerio católico al arreglo de las sepulturas y decorado de éstas, con motivo de la proximidad de la fiesta de Todos los Santos y conmemoración de los fieles Difuntos.

En los escaparates de los comercios se

exponen ya los artículos propios para el adorno del campamento.

En breve se distriá una real orden autorizando á las cajas de los cuerpos para que puedan anticipar las 300 pesetas para equipo á los jefes que con esa fin lo solicitan, las cuales les será después descontadas en la forma ya dispuesta para estos anticipos.

Al maestro de Penalonga, Ayuntamiento de Blancos (Orense) se le concedieron 45 días de licencia para el restablecimiento de su salud.

Un cosechero de Ribadavia, nos ha manifestado que antes de existir en la estación de dicha villa, cerca de mil pipas de vino para la exportación, lo que prueba lo gran le de ésta, debido á la hermosa cosecha del año actual.

Ha llegado ya día en que el LIGOR DEL POLO es artículo de primera necesidad.

En la cerería de G. Martínez establecida en la calle de Gelmírez, frente á la Fuente Sequelo, se vende á once reales la libra de cera exactamente igual á la que se consume en la Catedral.

La procesión del Rosario Perpetuo

Satisfecha debe estar la piadosa asociación del comienzo de sus fiestas. Aquí donde tales religiosas manifestaciones son tan frecuentes y tan solemnes, constituyó una de las más espléndidas y brillantes la que ayer recorrió nuestras calles.

Las cuatro y media de la tarde ya había congregado en la espaciosa plaza de San Martín un numeroso núcleo de gentes, constituido por lo más granado y selecto de la buena sociedad compostelana, amigablemente confundido con una gran masa popular, esperando todos afanosamente el momento de ponerse en marcha, lo cual se verificó á las cinco en punto. El primoroso estandarte, verdadera joya de arte, era conducido por el M. I. Sr. D. Ramiro Ciorraga Soto, Canónigo de nuestra S. I., llevando á sus lados á los Catedráticos de esta Universidad Sres. D. Luis Zamora Carrete y D. José González Salgado. Dos largas filas de devotos, cuyo número se aproximaría á un millar seguían alumbrando con cirios encendidos, delante los hombres y las mujeres detrás, viéndose allí dichosamente emparejadas todas las clases sociales, desde el catedrático y el prebendado hasta el obrero más humilde y desde la elegante señora ó señorita, ornamento de toda fiesta, hasta la más pobre mujer del pueblo, ostentando todos la insignia de la asociación.

Entre filas tres preciosos grupos de encantadoras niñas llevaban estandartes de raso representando los quince misterios del Santísimo Rosario, afortunada novedad que mereció unánimes aplausos. Iban las quince que parecían otros tantos ángeles, vestidas de blanco, con bandas de raso del color del misterio que representaban, rojo los gozosos, morado los dolorosos y blanco los gloriosos, siendo de igual tono los estandartes correspondientes. Numerosos señores sacerdotes con hachas encendidas precedían á la nunca bastante admirada imagen, tras de la cual iba oficiando de preste el Padre Juan López, director de la asociación acompañado de las dalmáticas. La brillante banda municipal con su inteligente director á la cabeza cerrada el brillante cortejo.

Después de recorrer la carrera señalada, cuyas casas ostentaban todas las colgaduras de las grandes solemnidades, llegó la procesión á la Iglesia de Santo Domingo, que resultaba pequeña, á pesar de su gran capacidad para contener aquella multitud de fieles.

Terminado el Santo Rosario se cantó una preciosa Salve; y concluida subió al púlpito el Rvdo. P. Vázquez que en improvisada salutación llena de fuego, arengó al pueblo, dándole gracias por su entusiástica cooperación á tan religiosos cultos. La Junta directiva se las da á su vez á todos los socios por haber respondido á sus ruegos; y la asociación entera á todas las personas que contribuyeron á honrar á su excelsa patrona.

JUSTICIA MUNICIPAL

Jueces y Fiscales

Partido de Negreira

Negreira.—Juez, D. Antonio Martínez Berraondo, abogado, fiscal actual, y suplente, D. Heriberto Teijeiro Fernández, médico.

Fiscal, D. Francisco Barra Pampín, farmacéutico, y suplente, D. Manuel Magariños Pastoriza, procurador.

Ames.—Juez, D. Manuel Reino Soto, abogado, que ejerce el cargo actualmente, y suplente, D. José Tembros Lorenzo.

Fiscal, D. Francisco Villanueva Calvo, que lo es actualmente, y suplente, D. Manuel Vilacoba Caamaño.

Baña.—Juez, D. Celestino Villar Teijeiro, abogado, que ejerce en la actualidad el cargo, y suplente, D. Luis Novio Campos.

Fiscal, D. Manuel Vázquez Caamaño, abogado, y suplente, D. José Romero Mayo médico.

Brion.—Juez, D. José Casal Barbazán, que lo es actualmente, y suplente, D. José Finza Fornos.

Fiscal, D. Marcelino Novar Varela, y suplente, D. Marcelino Montel Rodríguez.

Santa Comba.—Juez, D. Feliciano Castro Sanmartín, farmacéutico y del Notariado, y suplente, D. José Fernández Salgueiro, que es el actual juez.

Fiscal, D. Luis García Ordóñez, que lo es actualmente, y suplente, D. Antonio Roman Alonso.

Partido de Ordenes

Ordenes.—Juez, D. José Iglesias Alvarez, abogado, y suplente, D. Domingo Antonio Moar Veira, abogado y perito agrimensor.

Fiscal, D. Rafael Astray Mato, abogado, y suplente, D. Manuel Alvarez del Rio, farmacéutico.

Buján.—Juez, D. Baldomero Amigo Oreiro, y suplente, D. Ramiro Barros García.

Fiscal, D. Joaquín Liñares Carracedo, que lo es actualmente, y suplente, D. José González Fernández.

Cerdeza.—Juez, D. Domingo Queipo Iglesias, que lo es actualmente, y suplente, D. Francisco Barmúdez Rodríguez.

Fiscal, D. José Regueiro Pena, y suplente, D. Francisco Raña Estévez.

Frades.—Juez, D. Salustiano Souto Sánchez, abogado, y suplente, D. Ignacio Lavandeira Ponte, que lo es actualmente.

Fiscal, D. Manuel Carro Castiñeiras, y suplente, D. Vicente Iglesias Fandiño.

Mesia.—Juez, D. Teodoro Moscoso Carro, que lo es actualmente, y suplente, don Gregorio Varela Blanco.

Fiscal, D. Pedro Gómez Souto, y suplente, D. José Rodríguez Suárez.

Oroso.—Juez, D. Andrés Varela Sánchez, abogado, que lo es actualmente, y suplente, D. Jesús Regueira Bello.

Fiscal, D. Juan Raposo Mirás, y suplente D. Francisco Veis Pacheco.

Tordoya.—Juez, D. José Lamas Varela, y suplente, D. Manuel Moure Pereiro.

Fiscal, D. Pedro Berbe García, y suplente, D. Antonio Costa Fernández.

Trazo.—Juez, D. Eduardo Fernández Leis, médico, y suplente, D. Ricardo Viqueira Regueira.

Fiscal, D. Andrés Viqueira Varela, y suplente, D. José Sánchez Naya.

AL PUBLICO Gran Bazar de Luengo Hermanos

Estos señores tienen el gusto de anunciar que han recibido el completo y variado surtido de todos los artículos de la presente estación, procedentes de París, Lyon y Barcelona, incluso el sorprendente surtido de conficciones desde 20 pesetas en adelante.

A VISITARLO

Calderería 54 y 56.

Esta tarde á las cinco se reúne en el Ayuntamiento la Comisión de Beneficencia.

El paseo del domingo en la Alameda será amenizado por la banda de música municipal con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Pasodoble de «Cantos asturianos», Méndez.
2.º Sirdana de la ópera «Garia», B. León.
3.º «Malagueñas».
4.º Fantasia gallega en tres tiempos A «A borada, B. Alala, C. Asunción», Espinosa.
5.º «Bastonia (Artes del país)», Peña y Goní.
6.º «Rondalla aragonesa».

Mñana se reúne la Junta de Instrucción pública, en las Casas consistoriales.

La matanza de reses habida en el matadero fué de una vaca y 22 terneros.

Para el consumo del día se condujeron á la plaza 1.488 kilos de carne.

La Junta municipal del Censo electoral de Conjo quedó constituido en la siguiente forma:

Presidente, D. Andrés Rodríguez. Vicepresidentes, D. Benito Fernández Tarrío y D. Eugenio Girón Mallo.

Vocales: D. Dímaz Carrero Fernández, D. Antonio González B. tas, D. Juan Gerpe Garabal y D. Lucas Garabal Portela.

Suplentes: D. Manuel Miguez Rodríguez, D. Luis T. rres de la Calle, D. Manuel N. greira Seoane, D. Ramón Sánchez Liñeira, D. Juan B. ea Pérez y don Manuel Cepela Rubial.

Como Secretario actuó por ministerio de la ley el del Juzgado municipal señor G. r. í. S. tamarina.

Nombramientos

Por la subsecretaría de Instrucción pública ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública elemental de niñas de Vivero (Lugo), D.ª Saturnina Rincón Melgar.

Por la misma subsecretaría ha sido nombrado D. Carlos Mieg López, con el carácter de interino, mozo del Instituto general y técnico de la Coruña con el sueldo anual de 750 pesetas.

Ayer se recaudaron por el impuesto de consumos 2.517,34 pesetas.

El Ex. mo. Cabildo Catedral tomó recientemente un acuerdo que le honra.

A propuesta del ilustre historiador y canónigo Sr. López Ferreiro acordó que en la fachada principal del Palacio de Rajoy se abran los escudos de armas del que subió Prelado fundador del citado Palacio.

Los es u los se abrirán á ambos extremos del edificio en las piedras que ya tiene desde su fundación para este objeto y que son las que sirven de base al asta de la bandera.

Las obras se comenzarán en breve.

El domingo próximo á las siete de la noche se celebrará en el salón de actos del Círculo Católico de Obreros una velada literario musical.

Para asistir á este acto hemos recibido atenta invitación que mucho agradecemos.

A Domingo Leis, vecino de Miros, le sustrajeron hace poco una cartera que contenía 250 pesetas. Como autor de la sustracción fué detenido por la guardia civil Baldomero Morado de la Iglesia, al cual se ocuparon 100 pesetas.

Para su aprobación se recibieron en la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia los presupuestos para 1908 del Colegio de pobres don ellas huérfanas de Santiago.

Escriben de Villagroiá diciendo que contrajeron matrimonio en aquella villa el tenedor de libros de la casa comercial en dicha plaz Hijos de Simeón Gard, D. Jacobo Rey y la señorita Carmen Sánchez.

Se dejó la unión el catedrático del Seminario de Santiago D. José D. viñ. pariente del novio.

Apadrinaron á los contrayentes en representación del padre del novio el hermano de éste D. José y la señorita María hermana de la novia.

La autoridad judicial estuvo representada por el socio gerente de la casa Lago y Riva D. Waido Riva.

Servirán un espléndido lunch en casa de la novia salieron los señores de R y para el extranjero.

Deseamos muchas felicidades.

—¿Cuánto has tardado, hijo mío!—le dijo su madre al verle.

—Teneis razón, madre mía, he tardado mucho—contestó Clemente.—¿Y Margarita ha llegado ya?

La señora Auston miró fijamente á su hijo como si no lo hubiera comprendido.

—Pero, ¿no ha regresado contigo Margarita?—le preguntó.

—No señora, creí encontrarla aquí.

—¿Luego te has separado de ella?...

—Yo, precisamente, no; pero...—Clemente no acabó la frase, empezando á pasearse, con visibles muestras de inquietud, á lo largo de la habitación.

—Querido Clemente—exclamó, por fin la señora Auston,—explícame lo que significan tus palabras. Has salido al medio día con Margarita para un asunto que los dos os habeis negado á confiarme. Uno y otro parecíais profundamente preocupados. Dijisteis que estaríais de vuelta á las siete de la tarde, y son las nueve de la noche... Te acompañaba Margarita y vuelves solo... ¿Qué quiere decir todo esto, Clemente?

—No lo sé, madre mía.

—¿Luego vuestro viaje está relacionado con el proyecto que nos ha traído á Shornchffe?

—Sí, señora—contestó Clemente.—Sólo puedo repetir lo que ya os he dicho... tened confianza en mí.

La señora Auston suspiró y se encogió de hombros.

—No tengo más remedio que conformarme con tu voluntad y esperar... Es la primera vez que tienes secretos para mí.

—Es verdad, madre mía, pero será la última.

En aquel momento entró un criado del hotel para servir la comida.

Clemente se sentó á la mesa por deferencia á su madre, pero no comió.

CAPÍTULO VIII

REGRESO DE MARGARITA

Clemente no sabía que pensar ni que hacer. Hacía mas de una hora que Margarita había salido de Mandesley-Abbey y, sin embargo, él no la había visto.

Pero Mandesley-Abbey tenía más de una puerta. ¿No habría salido Margarita por la puerta principal? Y en ese caso ¿hacia dónde podía haberse dirigido?

¿No sabía que le esperaba Clemente?

No le quedaba á nuestro desventurado amante otro medio para desvanecer sus dudas que recurrir de nuevo á la antigua criada de su madre.

Mandesley-Abbey tenía cuatro puertas, y Margarita había salido hacia más de una hora por la que daba al camino de Lisford.

Este fué el resultado de las indagaciones de Clemente, triste resultado, porque revelaba que Margarita se había olvidado de que su amante la esperaba, ó lo que es peor, que huía de él.

Bajo la influencia de este terrible golpe, regresó Clemente á Shornchffe.

Exito seguro

Las indigestiones, dispepsias dolor de estomago, diarreas y disenterias, en niños y adultos, se curan con el Elixir Es...

Salón Apolo

Programa para hoy viernes 25 de Octubre.

- 1.º Sinfonia por el cuarteto que dirige el Sr. García Giménez.
2.º Drama de la vida estreno.
3.º Tocas y Tocados estreno.
4.º La madrastra.
5.º El pan en el campo.
6.º Cocina encantada, estreno.
7.º Mañana Sábado estreno de las bonitas películas Cascadas de fuego y Pequeños vagabundos.

Observatorio de Santiago

Nota de las observaciones verificadas en el día de hoy:
Altura barométrica a las nueve h. de la mañana (m. m.) . . . 741'5
Temperatura máxima al sol. . . 16'4
Idem. idem. a la sombra. . . 14'8
Idem. mínima . . . 5'3
Viento dominante . . . S. O.
Lluvia caída en las 24 horas últimas (m. m.) . . . 0'1
Agua evaporada en id. id. . . 0'4
Estado del Cielo . . . cubierto.

Notas demográficas

Durante el día de ayer hubo el siguiente movimiento de población:
Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Presentación Vilas, 21 años; María Josefa Calé Sanjurjo, 64 años.
Matrimonios.—José Sebaris Oubiña con Josefa Martínez Mallo.

Boletín religioso

Santos del día de hoy.—Santos Crisóstomo y Darío, Teodosio, Lucio, Marcos Crispín Jenarón y Marciano, mrs. Bonifacio I, Hilario, obo. y Frutos, emr. eofr.
Idem del día de mañana.—Vigilia sin ayuno. Santos Evaristo, p., Filicisimo y Marciano mrs.; Gaudioso y Bernardo, obispos Sta. Tecla, abadesa.

Efemérides gallegas

25 de Octubre de 1110. Es coronado y ungido en Compostela por el obispo don Diego Gelmírez, el Rey D. Alfonso VII.

NOTAS AMENAS

En un baile:
—¿Quién es ese caballero tan arrogante y retirado que está junto a la chimenea?
—Pues un señor de muchas campanillas, en extremo espléndido.
—Tendrá mucho dinero.
—Sí, el de los demás. Queda a deber todos los años veinte ó veinticinco mil duros.

GACETILLAS

Gran Fábrica de Cerveza La Cruz del Campo SEVILLA

Pedidla en todas partes. DEPÓSITARIO EN SANTIAGO

Basilio Poncet Pintos

Trabajo por amor al arte, por amor al dinero y por lo tanto por amor a la vida.

- Agua de colonia. . . . 1 ptas frasco
Rom quina compuesto (el mejor antiséptico). . . 2'50 > >
Emulsión superior a todas frasco pequeño. . . 1'25 > >
Vino de Peptona. . . . 3'00 > >
Vino de Quina ferruginoso. . . 2'00 > >
Quemisa para las muelas. . . 0'50 > >
Magnesia efervescente en polvo (mejor que las del extranjero). . . 1'25 > >
Jarabe de Diosina compuesto. . . 1'50 > >
Tesoro Dental (Dentolix). . . 0'75 > >
Licor de Brea concentrado. . . 1'00 > >
Elixir Estomacal (gastralgine). . . 2'50 > >
Esencia de Zarparrilla. . . 1'50 > >
Kola granulada. . . . 2'50 > >
Glicerofosfato de cal id. . . 2'50 > >
Limonada purgante con prescripción para hacer en casa. . . 0'50 > >
Sello ideal (el mejor para el dolor de cabeza). . . 1'50 > >
Ampollas Artrenal. . . 4'00 > >
Pastillas para la tos y garganta. . . . 1'00 > >
Todos estos preparados son elaborados por López Caro y sus buenos efectos son ya conocidos por todo el mundo.
De venta en la Droguería del Sr. Vázquez y autor Casas Reales 10 (Farmacia de las Animas) Santiago.

En ninguna mesa deben faltar las Aguas de Lérez. Pídanse en todas las farmacias.

Tos y enfermedades del pecho lo mejor Pectoral Cardín. Cura siempre. En la Tos ferina resultados eficacísimos. Pídase a Bermejo y buenas Farmacias.

AMA DE CRÍA
Se ofrece una con buena leche de cuatro meses. Razón Sta. Isabel, 6, detrás del cuartel

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL ECO
Fiesta palatina
Madrid 24 (15'30)

Se celebró en Palacio la recepción general con motivo del cumpleaños de la Reina Victoria. El Rey vestía uniforme de capitán general, luciendo el toisón de oro y la banda del mérito militar rojo. La Reina estaba radiante de hermosura. Lucía un traje color rosa pálido, con encajes blancos y aplicaciones de plata, una hermosa diadema de brillantes y grandes solitarios en las orejas. Llevaba al cuello dos hilos de brillantes y dos de perlas, muchas de éstas grandes como garbanzos.

A la una y media fué recibido el Senado. El presidente de la alta Cámara dirigió una sentida y respetuosa felicitación a la soberana. Dijo que el Senado se congratula por las simpatías que en la nación ha despertado la reina Victoria. Aludiendo a las desgracias causadas por las inundaciones, elogió el viaje del rey asociándose al duelo del país. Terminó expresando su deseo de que el reinado de D.ª Victoria se prolongue por dilatados años para ventura de España.

A las dos recibieron los Reyes a la mesa del Congreso. El Sr. Dato dijo en su discurso que el Congreso interpretando la voluntad de la nación, felicita respetuosamente a vuestra majestad a la egregia princesa, cuyas virtudes sellando los estrechos círculos de unión entre la reina y el pueblo. Ensalzó luego el viaje del rey a las regiones inundadas. Terminó haciendo votos porque colme Dios de ventura a los reyes, para bien de la patria.

El Rey ha contestado a los discursos de los presidentes de las Cámaras, agradeciendo los votos que hicieron por la prosperidad de su reinado. Dedicó frases de dolor a las desdichas causadas por las inundaciones. Hizo votos porque las felicitaciones de las Cámaras sean augurio del remedio a que no bastó la voluntad, para evitar en lo posible la repetición de los daños. El Todopoderoso—añadió—acceda a las esperanzas que funda el Senado; derramando todo género de venturas sobre el pueblo español. Al terminar el Monarca su discurso diéronse muchos vivas a los reyes.

Después de terminados los discursos los Reyes bajaron del Trono conversando con los diputados y senadores que formaban las comisiones. La Reina dijo al Sr. Azárraga: «Agradezco mucho las frases bonitas que me dedica el Senado». Luego dijo al Sr. Mencheta: «Sentí mucho las desgracias causadas por las catástrofes de Cataluña».

La recepción de señoras tuvo lugar una vez terminada la de las Cámaras. Concurrieron muchas damas que lucían hermosos trajes, muchas joyas y las bandas que cada una posee.

El banquete de gala comenzó a las ocho de la noche y se celebró en el gran comedor que se hallaba profusamente iluminado y adornado con mucho gusto. Asistieron todos los ministros con sus señoras, los caballeros del Toisón, el del Tribunal Supremo, los de las Cámaras, los de los Cuerpos consultivos, los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sión y el alto personal palatino. En total fueron unos setenta comensales. El banquete fué amenizado por la banda de Alabarderos.

En Barcelona, Cáiz, Valencia, Valladolid, Ferrol, Cart. gen., Burgos y otros poblaciones se celebraron recepciones militares festejando el cumpleaños de la Reina Victoria. En Palacio se recibieron muchos telegramas de felicitaciones. Entre los despachos se cuenta uno muy cariñoso de la Reina Cristina y otro muy expresivo de Su Santidad Pio X.

repartió los turnos para combatir la ley de Administración Local. Madrid 25 (id. id.)

El Sr. Besada dió cuenta al jefe del gobierno de sus proyectos para remediar los daños causados por las inundaciones y el plan de obras para evitarlas en lo sucesivo. Madrid 25 (id. id.)

Ha fallecido repentinamente, de una afección cardíaca, el exdiputado republicano D. José Marengo. Madrid 25 (id. id.)

Con objeto de conferenciar con Mr. Pichón irá a París el ministro de Estado Sr. Allende Salazar. Madrid 25 (id. id.)

En los círculos políticos de esta Corte se comentó anoche el hecho de que entre los diputados que fueron a Palacio a cumplimentar a los Reyes figure el señor Ventosa diputado solidario a quien se le tenía por republicano. Firma del Rey Madrid 25 (14.)

Despacharon hoy con el Rey los ministros de Fomento y de Instrucción.

Las aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase:
Para las Enfermedades del Estomago VICHY-HOPITAL
Para Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE
Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS

Méicos Titulares

Anoche celebraron la quinta sesión los médicos titulares reunidos en esta corte en Asamblea. El presidente de la Asamblea, comunicó las impresiones favorables que sacó de las entrevistas celebradas con el señor Sánchez Guerra y los jefes de las oposiciones, para que tengan presente las conclusiones de la Asamblea, entre ellas la de inclusión en la ley de Administración local de la instrucción de sanidad, por lo menos el capítulo octavo. Luego se acordó elevar una exposición al Rey rogándole que recomende al Gobierno las conclusiones de la Asamblea y visitar al Sr. Maura y a los jefes de las minorías para recomendarlas. En el caso de que sean desatendidas harán los médicos ostensible su disgusto. Después celebró sesión secreta para tratar de la conducta del P. tronato. Los Sres. Pinilla y Almarza declararon que el Patronato ha procedido arbitrariamente. Expusieron la conveniencia de que el P. tronato estudie por interés de la clase las quejas del pueblo y que no se dedique a cuestiones políticas. Hoy celebrarán sesión de clausura.

Varias noticias

En Calabria sintieronse tres terremotos siendo el último de 22 segundos de duración. La ciudad de Herrizan fué destruida por completo y muchos pueblos que en 1905 habían sido reconstruidos tambien sufrieron los efectos de los terremotos. Creese que los victimas se cuentan por centenares. Madrid 25 (id. id.)

Los policías cesantes celebraron el anunciado mitin. No llegó a adoptarse acuerdo alguno porque uno de los oradores empezó a formular cargos contra el Sr. Millán Astray y el delegado de la autoridad suspendió el mitin. Madrid 25 (id. id.)

Los estudiantes de los últimos años de Medicina de Zaragoza acordaron que si en el plazo de cuatro días no se resuelve la cuestión de las clínicas trasladarán las matriculas a otras Universidades. Madrid 25 (id. id.)

Dicen de Barcelona que en una fábrica de tejidos un ascensor alcanzó a un niño causándole la muerte. Temporales en España Madrid 25 (8)

El general Linares inició en Barcelona una suscripción entre los militares en favor de los damnificados por las inundaciones. Madrid 25 id. id. En Mora del Ebro y Mora Nueva, Taragona, la inundación llegó a gran altura. Hundieronse 47 casas en Mora Nueva y unas cien en Mora del Ebro. En este último punto fueron salvadas unas 187 personas que estaban en peligro inminente de ahogarse. Madrid 25 (id. id.)

El Ayuntamiento de Lérida nombró una comisión encargada de ver la forma en que se ha de auxiliar a los labradores y abrir una suscripción pública. El obispo de la diócesis envió para la suscripción 2.500 pesetas. La vida política Madrid 25 (8). La minoría republicana reunida ayer

El Sr. Besada puso a la firma. Un decreto promulgando la ley, reformada, sobre ferrocarriles secundarios. El Sr. Rodríguez Sanpedro sometió a la firma un Decreto por el cual se autoriza al Gobierno para presentar a las Cortes un proyecto de Ley exigiendo garantía para la explotación de las obras de arte.

URGENTE
Boisa de Madrid
COTIZACION OFICIAL
DÍA 25
4 por 100 interior . . . 81'95
Idem fin corte firme. . . 82'00
Id. por 100 amortizable. . . 115'50

ACCIONES
Banco de España. . . 452'50
C.ª Arrend.ª Tabacos. . . 406'00

CAMBIOS
París, vista. . . . 12'25
Londres, vista. . . . 00'00

BOLSA DE PARIS
Hoy se cotizó el exterior español en la bolsa de París a 91'70.

Firma del Rey

Despacharon hoy con el Rey los ministros de Fomento y de Instrucción.

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase:

Complex block for Vichy-Etat water advertisement with logo and text: 'Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase: Para las Enfermedades del Estomago VICHY-HOPITAL'

Complex block for Ron Viejo de Cuba advertisement: 'RON VIEJO DE CUBA (10 años) UNICO EN ESPAÑA LEGÍTIMO DE AMÉRICA'

Complex block for Baleario de Fuente Nueva de Verín advertisement: 'Baleario de Fuente Nueva de Verín Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre'

Complex block for Diabetes advertisement: 'DIABETES Se cura radicalmente siempre, sin recalcá, con la MIXTURA ANTIDIABÉTICA MARTIN'

Complex block for Doña María del Carmen Bacariza Varela advertisement: 'Doña María del Carmen Bacariza Varela DE LA RIVA (O. E. G. E.) La familia'

Complex block for Sombreros para señoras y niños advertisement: 'SOMBREROS PARA SEÑORAS Y NIÑOS ELOISA TABOADA RUA NUEVA, 28, PRINCIPAL-SANTIAGO'

